



La consejera de Turismo, Cultura, Juventud y Deportes, Carmen Conesa, tras la presentación de los Presupuestos en la Asamblea, junto al equipo directivo de la Consejería.

**El Gobierno regional incrementa un 19 por ciento la inversión en promoción turística y destina 8 millones a la remodelación de alojamientos**

**La Consejería impulsará el primer Pacto Regional del Turismo y una convención para establecer sinergias público-privadas y fomentar la colaboración entre administraciones**

**En el área de Cultura destaca el impulso a la 'Film Commission', la elaboración de una Ley de Fomento y Promoción de la Escena**



## **Cultural de la Región o la creación del Instituto de Patrimonio Cultural**

**El Plan de Instalaciones Deportivas superará los 1,5 millones, se creará la Oficina de Atención al Deportista de Alto Rendimiento y se pondrá en marcha un plan de juventud transversal a todas las áreas del Gobierno**

La Consejería de Turismo, Cultura, Juventud y Deportes dispondrá de un presupuesto en 2024 que asciende a 78.548.554 euros, lo que representa un 18,60 por ciento más que en el ejercicio anterior. Este crecimiento se produce en todas las áreas que abarca la Consejería, y va desde el 220,74 por ciento de Juventud al 4 por ciento de Deportes, pasando por el 24,4 por ciento de Turismo y el 7,65 por ciento de Cultura.

“Se trata de un importante esfuerzo que realizamos desde el Gobierno regional con el fin de fortalecer nuestra industria turística y cultural generando más empleo, fomentando los deportes en todas las categorías como base de la salud y la cultura del esfuerzo y proporcionando un apoyo integral a la juventud para su desarrollo como clave en el presente y futuro regional”, puntualizó la consejera Carmen Conesa durante su comparecencia de hoy en la Asamblea Regional para exponer los presupuestos de su departamento para 2024.

### **Turismo**

En el presupuesto del área de Turismo, que incluye al Instituto de Turismo de la Región de Murcia y a la Dirección General de Competitividad y Calidad Turística, destacan los más de 12,5 millones de euros destinados a la Promoción Turística, una parcela muy demandada por el sector y encaminada



a obtener un mayor y mejor rendimiento de las potencialidades regionales en este campo con gran capacidad de crecimiento y generación de empleo. La cifra supera en 2 millones a la destinada el año anterior a este mismo concepto.

Destacan también iniciativas como las ayudas directas para la remodelación de alojamientos turísticos, con una asignación que asciende a 8 millones de euros para ganar en atractivo y competitividad; o el respaldo al Año Jubilar de Caravaca de la Cruz 2024, al que se destinarán, a través de distintas acciones, más de 2 millones de euros con el fin de contribuir a alcanzar la cifra simbólica del millón de visitantes.

La consejera indicó que “realizamos un importante esfuerzo y atendemos las demandas del sector, pero tenemos que unir fuerzas y seguir trabajando todos juntos: Comunidad Autónoma, ayuntamientos y los propios profesionales del sector”. Con este objetivo, el próximo año, el Gobierno regional impulsará el primer Pacto Regional por el Turismo para acelerar las políticas públicas que demanda el sector y se celebrará la primera Convención de Turismo de la Región de Murcia, para promover sinergias, acuerdos y la colaboración público-privada, con la participación de la Comunidad, ayuntamientos, empresas turísticas regionales y operadores y agencias nacionales.

A todo lo anterior, se suman políticas para la desestacionalización como el bono turístico, con una inversión de 300.000 euros en la actual temporada otoño-invierno y que se volverá a activar en la de 2024 con una nueva dotación; la inversión de más de 3 millones de euros en los planes de impulso al turismo cultural, donde destaca la marca ‘Festivales Región de Murcia más música’. Además, se incluye el plan de promoción de la gastronomía, el plan de turismo azul con Hostetur y en el plan de fomento del turismo deportivo, que



supone la celebración en la Región de más de 100 eventos de índole nacional e internacional.

En cuanto a la Dirección General de Competitividad y Calidad Turísticas, dotada para este ejercicio con un total de 5.943.070 euros, un presupuesto que crece un 62,77 por ciento respecto del pasado ejercicio, incluye una línea de ayudas para la mejora de sus recursos turísticos, con una apuesta decidida por la sostenibilidad y la accesibilidad, tanto de las infraestructuras turísticas como de las oficinas de turismo.

## **Cultura**

El área de Cultura engloba los presupuestos del Instituto de Industrias Culturales y de las Artes y de la Dirección general de Patrimonio Cultural. El primero se plantea como objetivo primordial la promoción de las industrias culturales, promover el talento regional y contar con una programación cultural de calidad en todos los municipios de la Región. Para ello, se destina al sector audiovisual 1.530.000 euros; al de las artes escénicas 1.407.000 euros; y al de la música en vivo 1.076.000 euros.

Entre las acciones, la consejera destacó el impulso a la 'Film Commission', con un programa anual de cinco acciones para el desarrollo, guionización, producción de series y largometrajes, producción de cortometrajes, rodaje de largometrajes y series de televisión y distribución cinematográfica; o el apoyo integral a las artes escénicas regionales con iniciativas como el Circuito Profesional o MURmurarte.

Además, anunció que se elaborará una Ley de Fomento y Promoción de la Escena Cultural de la Región de Murcia, que se sumará a la ya existente en el ámbito de la música. Este marco normativo dará cobertura a las restantes



disciplinas artísticas y creativas que conforman este tejido cultural y favorezcan su difusión y fomento.

En los fondos destinados a la Dirección General de Patrimonio Cultural destacan los 5 millones de euros para la protección del patrimonio histórico de la Región; y el incremento de un 6,5 por ciento del presupuesto del Centro Regional de Restauración para aumentar las intervenciones de conservación y restauración del patrimonio histórico artístico.

Asimismo, resalta la apuesta por el fomento de la lectura mediante una programación diversificada y de calidad, mejorando y ampliando el fondo bibliográfico de las bibliotecas públicas, con un presupuesto total de 4,2 millones de euros; la inversión de 2,1 millones para la recuperación y difusión del patrimonio documental, así como el archivo y conservación del mismo, con un incremento del 8,7 por ciento sobre 2023; y una dotación de 4,7 millones en actividades, exposiciones temporales, programaciones educativas y proyectos en relación con los museos regionales.

Uno de los hitos fundamentales del próximo ejercicio será la creación del Instituto de Patrimonio Cultural de la Región, destinado a la vertebración de la gestión del patrimonio cultural sobre las premisas de la eficiencia y la adaptabilidad de los recursos, una entidad pública que opere tanto en el ámbito público como en el privado con mayores facilidades, con capacidad para generar ingresos propios y con unos interlocutores a nivel nacional en la misma línea, como lo es el Instituto de Patrimonio Cultural de España.

Se pondrá en marcha el Plan de Salvaguarda del Patrimonio Cultural ante emergencias de todo tipo, naturales (como terremotos o inundaciones), o por la mano del hombre (vandalismo), en las principales infraestructuras culturales. De esta manera, la Región será pionera en este terreno, pues no existe en el



momento actual ninguna comunidad autónoma que apueste por la implantación sistemática de este tipo de planes.

## **Deportes y Juventud**

En el área de Deportes, se desarrollarán una serie de acciones orientadas a toda la ciudadanía comenzando por el Plan de Deportes en Edad Escolar, que alcanza una inversión superior a los 900.000 euros, y, vinculado al mismo, la creación del Plan de Prescripción de Actividad Física y Ejercicio Físico de la Región de Murcia, en colaboración con la Consejería de Salud, mediante el que se promoverán hábitos contra el sedentarismo y la inactividad física.

Por otro lado, el Plan Estratégico de Instalaciones Deportivas superará los 1,5 millones de euros y se seguirá avanzando en la consolidación del Plan de Turismo Deportivo de la Región de Murcia, con el que atraer eventos nacionales e internacionales de primer nivel. Además, se creará la Oficina de Atención al Deportista de Alto Rendimiento y se ampliarán las instalaciones deportivas del Centro de Alto Rendimiento de la Región de Murcia, que se ha convertido ya en el tercer centro nacional en programas efectivos de tecnificación y alto rendimiento deportivo, tras Madrid y Barcelona.

Para Juventud se disponen 8.059.388 euros y el año 2024 girará en torno al nuevo Plan de Juventud, al que aportará la totalidad de su dotación. Esta iniciativa es transversal a todas las áreas del Gobierno regional y pretende implementar políticas de juventud enfocadas a obtener un efectivo desarrollo y protección de los derechos de la población joven; mejorar la atención a la salud mental; promover la igualdad de oportunidades, la diversidad, la formación y cualificación; así como impulsar su participación libre y eficaz en el desarrollo político, social, económico y cultural de la Región de Murcia.